LAUSANNE 2025



Foto: Archiv STV

INKLUSIV UND BARRIEREFREI

Auf Inklusion wird am ETF in Lausanne 2025 grossen Wert gelegt: Das Eidgenössische Turnfest soll eine inklusive Veranstaltung werden, bei der die Infrastrukturen, Aktivitäten und das Wettkampfangebot für möglichst viele zugänglich sind. Um dies zu verwirklichen, arbeitet das Organisationskomitee mit verschiedenen Partnern, Verbänden und Schulen zusammen, die ihr Fachwissen und wertvolle Ressourcen einbringen.

Kürzlich haben die Hochschule für Soziale Arbeit und Gesundheit und der Rollstuhlclub Lausanne die Zugänglichkeit aller Standorte des nächsten Eidgenössischen Turnfestes analysiert. Dafür durchkämmten Studierende der Ergotherapie, begleitet von einer Person im Rollstuhl, die Fest-Orte und prüften diese auf Barrierefreiheit. Aufgrund der Erkenntnisse werden nun konkrete Anpassungen vorgenommen.

«Es ist sehr interessant, eine Person im Rollstuhl dabei zu haben, die genau weiss, was es braucht und welche Schwierigkeiten für Menschen mit eingeschränkter Mobilität bestehen. So etwas sieht man im Sportbereich selten und es kann wirklich von Vorteil sein», so Valentine, eine Ergotherapie-Studentin, die mitwirkt.

ANMELDUNGEN LAUSANNE 2025

- 2332 Vereine (ähnlich viele wie für Aarau 2019) haben sich für den Vereinswettkampf in Lausanne 2025 angemeldet
- Bis am 28. Februar 2025 müssen nun die einzelnen Teilnehmenden namentlich erfasst werden.

Text: OK Lausanne 2025

Weitere Informationen zum Thema:

lausanne2025.ch oder info@lausanne2025.ch, @Facebook/lausanne2025, @Instagram/lausanne2025 und @Linkedin/lausanne2025

Neben den Anpassungen an den Wettkampfstätten sind auch andere Massnahmen im Gange wie zum Beispiel die Einrichtung eines Assistenzdienstes und die Integration inklusiver Turngruppen in die Veranstaltungen oder Wettkämpfe.

«Ensemble»-Choreografie mit Gebärdensprache

Auch die Choreografie zur Hymne von Lausanne 2025 ist inklusiv ausgerichtet. Gebärdensprache wurde mit eingebaut und die Bewegungen so zusammengestellt, dass auch Leute mit eingeschränkter Mobilität mitmachen können. Ziel ist es, dass am Eidgenössischen Turnfest in Lausanne möglichst viele Menschen zu «Ensemble» mittanzen. Entwickelt haben sie drei Mitglieder des Organisationskomitees.

Übe auch du jetzt schon die Choreografie, damit du im Juni 2025 bereit bist.

Zum Video:

